Cancer: tout sur les droits et les démarches du patient

Le Centre de coordination cancer (3C) organise, le 8 novembre à Mulhouse. une conférence/table ronde sur les problématiques sociales et administratives rencontrées par les patients. À l'initiative de trois films d'information cette année, il est de plus en plus présent sur les réseaux sociaux.

 e Centre de coordination cancer de Mulhouse et Sud-Alsace (3C) sort de l'ombre pour mieux informer les patients. Financée par l'Agence régionale de santé, cette cellule qualité s'assure de la bonne prise en charge en cancérologie dans les établissements publics et privés de son territoire, aussi bien le Groupe hospitalier de la région de Mulhouse et Sud-Alsace (GHRMSA) que les cliniques du Diaconat, auxquels se greffent les partenaires. Le D' Magali Edel, cheffe de service oncologie au GHR, coordonne 3C et s'est entourée d'une ingénieure qualité, d'une assistante sociale, d'une socioesthéticienne, d'une psychologue et d'une infirmière chargée de mission.

Estelle Lang occupe ce poste depuis trois ans, tout en exercant en libéral. Elle a à cœur de donner des



L'un des trois films tournés à l'initiative du Centre de coordination Cancer (3C) : celui sur les soins de support au groupe hospitalier de Mulhouse. En jaune, Agathe Rogenmuser, l'ingénieure qualité de l'équipe. Capture d'écran

locales aux patients. De nombreuses informations sont mises à jour

données fiables et de préférence et actualisées sur le site de 3C. aidecancer68.fr. qui sont relavées sur sa page Facebook, sa chaîne

YouTube et son compte Instagram. « Pour la première fois, nous organisons une conférence/table

ronde autour des problématiques sociales et administratives que les patients ou les proches peuvent rencontrer lors de la maladie. Y seront abordés les droits et les démarches dans le cas ce la souscription d'un prêt et d'une assurance. au travers notamment du droit à l'oubli, le maintien, l'accompagnement et le retour à l'emploi dans toutes ses dimensions, qui sera abordé par l'assistante sociale de 3C. Christine Bernard-Neumann. dont c'est vraiment le dada. »

Estelle Lang précise : « Les personnes inscrites avan: la possibilité de poser leurs questions en amont, nous pourrons ajuster le contenu. » Il y aura aussi des intervenants extérieurs : Dominique Thirry, juriste, Mathieu Fulleringer, président de la Chambre professionnelle des agents généraux d'assurance du Haut-Rhin, et Jérôme Kittler, courtier en assurance.

Former les infirmières d'annonce

« Cette année, nous avons tourné trois films de quatre minutes pour expliquer un certain nombre de choses aux patients. Le premier concerne les soins de support, les deux autres l'activité physique adaptée en lien avec le Centre de réadaptation de Mulhouse et l'alimentation et le cancer. »

L'année dernière. Estelle Lang est allée à la rencontre de ses collègues soignants chargés de faire de l'annonce en cancérologie. « L'oncologue fait son diagnostic et ensuite l'infirmière d'annonce reprend les choses avec le patient, lui fait visiter les locaux, lui explique les soins, lui donne au maximum les possibilités pour mieux vivre... On s'est rendu compte que ces soignants étaient très peu formés, qu'ils se formaient les uns les autres. On a organisé une formation de trois jours sur site pour les infirmières et les manipulateurs radio : 39 d'entre eux y ont participé, plus une dizaine d'autres cette année. »

Y ALLER Conférence/table ronde « Cancer, les droits et démarches des patients », le mardi 8 novembre de 18 h à 20 h. à l'Institut de formation aux métiers de la santé. 2 rue du Dr-Léon-Mangeney à Mulhouse. Inscriptions et renseignements : contact@nidecancer68.fr. 03.89.64.83.61. Site internet: www.aidecancer68.fr. Le Centre de coordination cancer de Mulhouse et Sud-Alsace (3C) est présent sur Facebook. Instagram et YouTube (Aidecancer68).